



EL HERALDO SERÁFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL
PUBLICADA POR LOS PP. CAPUCHINOS
=DE=
CENTRO AMÉRICA

REDACCION Y ADMINISTRACION:
PP. CAPUCHINOS - CARTAGO, C. R.
TELÉFONO 55

CON LAS DEBIDAS LICENCIAS

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de
Costa-Rica, Doctor Juan Gaspar
Stork, se ha dignado conceder
50 días de Indulgencias a los lec-
tores de esta Revista.

Mayo de 1920
AÑO VIII ~ NUM. 87



Esta Revista es impresa en la Imprenta de "El Heraldo" - Cartago, Costa Rica.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

—DE—
FELIX JIMENEZ G.

Teléfono 26 CARTAGO, C. R. Apartado 47

**Gran surtido de géneros de fantasía,
ropa hecha y otros artículos por mayor
y al detal — Una visita y se convencerá**

San José—Por el milagro de la curación de un hermano, le envió esa limosna para el pan de los pobres Jorge Fonseca S.

Le envió 50 cts. de limosna a San Francisco por un favor concedido L. Alvarez

Mi gratitud y un colón para el pan de los pobres por varios favores obtenidos - Rogelio Montoya.

Gracias infinitas doy a San Antonio y a María Auxiliadora por haberle devuelto la salud a mi hijo y otros favores - María T. Alvarado.

Para el pan de los pobres 50 cts. por un favor alcanzado - L. Alvarez.

Doy una limosna para el pan de de sus pobres por un favor otorgado Ursula Calvo S.

Mi gratitud por un favor concedido Leonor Ricardo.

Por un favor concedido le doy para sus pobres 50 cts.

Cartago—Hago público mi agradecimiento por un favor obtenido S. M. de S.

Mi eterno agradecimiento por un favor alcanzado - Una devota.

Gracias al milagroso Santo por un favor que le pedí en bien de mi hermano - Silvana Villalobos.

Doy gracias a Dios y al milagroso de Padua por un favor obtenido dando una limosna para los pobres y haciendo público el milagro Vidal Garita Brenes.

Cipreses—Agradecida por un favor

obtenido del milagroso Santo, lo hago publicar - Herminia Brenes.

Ríndole mis agradecimientos porque fui atendida en mi petición, logrando que mi esposo volviera sano y robusto de la expedición - Agustina Valverde.

San Rafael de Oreamuno—Gracias al glorioso Santo me curé de un daño en las caderas - Ramona Varela.

Tejar—Doy infinitas gracias por la curación y espero me concederá otros favores para publicarlos - Una devota.

Por la intercesión del milagroso Santo me salió de la palma de la mano un pedazo de aguja que hacía un año se me había introducido y en gratitud doy para sus pobres ₡ 2.00 Trinidad de Piedra.

Ofrecí publicar y dar tres colones por la curación de un pecho agradecida cumpla con lo ofrecido - T. de P.

Pacayas—Doy infinitas gracias al Santo de los milagros por la curación del reumatismo y otras enfermedades, agradecido lo hago público - David Guillen.

Estando muy grave en el hospital le pedí al milagroso de Padua me concediera morir al lado de mis padres y gracias a Dios y a él estoy bien - Carmen Acuña Morales.

Encontrándose mejor y con la esperanza de su completa curación del baile de sambito que adolece mi hijo doy por este medio mi sincero agradecimiento - Sara Marín.

AÑO VIII * Cartago, C. R. - Mayo de 1920 * NUM. 87

EL **HERALDO**
SERAFICO

REVISTA
CATOLICA
MENSUAL

Publicada por los PP. Capuchinos de Centro América



FLORES DEL JARDIN SERAFICO
El Siervo de Dios Fray José María de Palermo
NOVICIO CAPUCHINO

Es una de las bellísimas flores que ha producido el jardín seráfico en estos últimos tiempos.

Fr José María, nació en Palermo (Sicilia) el 1 de Febrero de 1894.

Perteneció a una familia bastante distinguida: su padre Nicolás Diliberto era ingeniero, con cuya profesión prestó inestimables servicios al gobierno italiano.

“El orador no nace, se hace”. Este adagio popular, podríamos aplicarlo también a los santos. “el santo no nace, se hace”, luchando contra las desordenadas pasiones de la naturaleza, resistiendo a los falsos y perniciosos atractivos del mundo y cooperando a la gracia de Dios.

Hermosa confirmación de esta doctrina la tenemos en nuestro Fr. José

María. De carácter impetuoso, se mostró desde su tierna infancia tan díscolo e incorregible que fué expulsado *dos veces* del *Instituto Randazzo*, donde su padre lo había puesto para su instrucción en las letras y educación moral.

Colocado después en el *Colegio de S. Roque*, dirigido por el franciscano P. Colavincenzo para ser allí enfrenado y corregido bajo la suave y eficaz influencia de nuestra santa Religión, al principio dió mucho que hacer al Director y condiscípulos.... Sin embargo, iluminado paulatinamente por la explicación del Santo Evangelio que les hacía semanalmente el P. Colavincenzo, abrió su alma enteramente a la gracia divina, y, contando apenas 16 años, en Mayo de 1880, mudó radicalmente de vida con una conversión sincera, profunda, total, que lo lanzó resueltamente hacia los caminos de la perfección cristiana, encendiéndose en su corazón deseos de penitencia tales, que tenía harto preocupados a sus superiores.

Para estudiar mas detenidamente la vocación religiosa, a la cual se sentía llamado, salió del Colegio de San Roque para ingresar en el Seminario Arzobispal de Palermo. Allí, sintiendo cada día más intensa e insaciable la sed de Dios, y no pudiendo visitarle, adorarle y contemplarle en el Santísimo Sacramento siempre que quería, ideó de una manera sorprendente un espejo que reflejaba en su habitación el Sagrario a través de una ventana de la Capilla.

Después de muchas oraciones, iluminado por Dios, determinose a ingresar en la Orden de Capuchinos, después de una lucha admirable sostenida con su padre, que se oponía a su vocación.

Vistió el hábito de Nuestro Seráfico Padre San Francisco en el noviciado capuchino de Sortino el 14 de Febrero de 1885. Y después de haber perfumado la numerosa comunidad de aquel convento durante once

meses con el suave olor de sus virtudes y santidad, voló al Cielo el 1º de Enero de 1886, a la temprana edad de 22 años.

Tres días después de su muerte, próximo a ser encerrado en la tumba (pues hasta entonces había estado expuesto a la veneración de los fieles,) el P. Provincial Fr. Eugenio de Sortino, inspirado por Dios, se dirige al cadáver del santo novicio y en presencia de los *circunstantes*, le manda dé sangre viva su cuerpo muerto, como prueba de su santidad. Y habiendo sido cortada una vena de su brazo ¡oh prodigio! al instante sale de la herida sangre fresca y colorada, cual si aún estuviera vivo y en tal abundancia que llegó hasta regar al pavimento.

No es este el único prodigio con que Dios ha querido dar testimonio de la santidad de su siervo. Varias personas han obtenido gracias muy notables por su intercesión, entre ellas una sobrina suya, que se hallaba en el último grado de tisis. Cuando se esperaba su muerte de un momento a otro, la paciente invoca a su Santo tío Fr. José María e instantaneamente quedó curada del todo.

Para gloria de Dios, que tan admirable es en sus santos, queremos dejar consignado aquí, que también en Costa Rica se han obtenido no ha mucho dos gracias extraordinarias por intercesión de nuestro santo hermano.

Sentimos que la falta de espacio no nos permita extendernos más acerca de su biografía. Pero quien desee conocer mas extensamente la vida admirable de este Siervo de Dios, puede dirigirse por escrito al *P. Postulador de los Capuchinos*, Via Boncompagni, 71, Roma, quien le remitirá la *Biografía de Fr. José María*, hermosamente escrita en italiano y espléndidamente ilustrada (3.50 liras)

La Causa de Beatificación y Canonización de este Siervo de Dios fué introducida en la Curia Romana el 14 de Mayo de 1914

II

La vida de este *pequeño convertido* de nuestros días se presta a muy saludables reflexiones.

a) Fray José María es un santo del todo *imitable*. Suponen algunos que el ser santo consiste en hacer milagros y tener revelaciones divinas; otros creen que el que ha sido pecador no puede aspirar a ser santo. Nada mas opuesto a la verdad. Los milagros y revelaciones son obra exclusiva de Dios; los santos ni las han deseado, ni han pretendido jamás conseguirlas. La santidad no consiste en estas cosas. Por otra parte, la inocencia de vida, si bien es una disposición excelente para recibir la gracia más abundantemente, pero no es indispensable. Dios que *no quiere la muerte del pecador, sino que se convierta y viva* ha llamado a la mas alta santidad a pecadores tan grandes como S. Agustín y la terciaria franciscana Sta. Margarita de Cortona.

En Fr. José María tenemos una elocuente y luminosísima confirmación de lo dicho.

Fué pecador desde su primera infancia, como lo confiesa él mismo en las enternecedoras cartas que escribió a su padre desde el Colegio cuando trataba de conseguir permiso para abrazar el estado religioso. Lo confirma también el hecho de haber sido expulsado dos veces del Instituto Randazzo por malo e incorregible.

Esto no obstante llegó a ser santo (tómese esta palabra en sentido ordinario, pues no queremos adelantarnos al juicio infalible de la santa Iglesia).

¿Como hizo para ser santo? Una sola cosa: *quererlo*. Quiso ser santo y lo consiguió: esto es todo.

Desde su conversión cuando contaba apenas 16 años de edad, desde que empezó a comprender que Dios es el único objeto digno del amor del corazón del hombre, desde que se persuadió que el hacerse santo es

obra de la buena voluntad ayudada de la gracia divina, resolvióse a alcanzar la perfección con toda la decisión de su alma.

Desde aquel momento no tuvo otro ideal, ni otro deseo, ni otra preocupación que hacerse santo; en esto concentró todo su querer, toda su inteligencia, todo su corazón, su ser todo entero: "Yo siento en mí un ardiente deseo de ser santo": decía en una carta a su confesor.... Y en su *Diario* escribía: "Tengo ardientes deseos de volar por el camino de la perfección cristiana.... Adquirir la santidad: he ahí el único objeto de mis deseos...."

Como el avecilla prisionera se muere en deseos de volar, así mi alma está deseosa de volar hacia la perfección". Y como si no pudiera moderar estos deseos, exclamaba: "Dios mio, yo no puedo resistir mas: tengo ardientes deseos de dedicarme todo a Tí, sin reserva alguna.... si, *todo a tí*, porque solo Tu eres Bien infinito" ¡O joven admirable.....! que tan generosamente te entregaste a Dios.: Tu fervor seráfico ¡como confunde nuestra frialdad en el servicio del Señor!

b) Fr José María es un modelo hermosísimo para la juventud de nuestros días.

La Iglesia Católica cuenta entre los santos, gran número de jóvenes, que no se distinguieron menos en el ardor y perfección con que sirvieron a Dios.

Pero pertenecieron a otros tiempos, tal vez mas favorables que los nuestros a la practica de las virtudes, que constituyen la santidad. Fray José María es un santo de nuestros tiempos, es un jovencito que se santificó respirando el mismo ambiente mal sano de incredulidad, indiferencia religiosa y corrupción moral que respiramos nosotros.

Añadese a esto que este joven es un *convertido*; si, un convertido en todo el sentido riguroso de la palabra.... y esto es lo que lo hace más

amable, pues viene a ser, por esto mismo, un ejemplar más adaptable para nuestra juventud que ¡ay! ordinariamente pierde la inocencia antes de poder apreciar su inestimable valor.

Otros santos jóvenes, v. gr.: S. Luis Gonzaga, S. Estanislao de Kostka, S. Juan Bermans, el Ven. Domingo Savio. . . . nos parecen inimitables por su angelical inocencia, que conservaron intacta hasta la muerte; mas he aquí un pequeño pecador que tuvo la desgracia de perderla; he aquí un pequeño penitente que, después de haber perdido a Dios por el pecado, lo busca con el arrepentimiento, lo encuentra con la penitencia y lo abraza y se une estrechamente a El con el mas encendido amor. Fr. José M. de Palermo es un santo en todo imitable; su santidad a todos los jóvenes es accesible.

Se ha hablado mucho en nuestros días, especialmente en Costa Rica, acerca de la escuela laica; se ha demostrado de mil maneras diferentes su *ineficacia* para la formación moral de la juventud; se ha ponderado la necesidad de la educación religiosa en las escuelas para formar buenos cristianos, cosa esencialmente necesaria para que la patria cuente con buenos ciudadanos.

Un extraño devoto de San Antonio

[HISTORICO]

Una hermosa tarde de primavera me paseaba tranquilamente en el célebre y pintoresco bosque de Colli.

La concurrencia era numerosa, sin duda por el deseo de aprovechar los primeros rayos del sol y respirar un aire puro y sano.

De repente, se me aproximó un hombre de modales distinguidos quien después de haberme saludado entabló la conversación siguiente.

—Estoy a vuestra disposición, le

Nosotros mismos nos ocupamos de este asunto en El Herald Seráfico del pasado mes de Enero.

Todo lo que allí decíamos, queremos hoy confirmarlo con un ejemplo: con el ejemplo del Siervo de Dios Fr. José María.

Como hemos dicho antes, Fr. José M. tuvo en su infancia un natural indómito, impetuoso. Su padre lo manda al *Instituto Randazzo*, donde se daba la enseñanza laica. ¿Cual fué el resultado?... El instituto laico no consiguió educarlo moralmente... e incapaz de corregirlo... lo espulsa de su seno por dos veces.

Pero lo que no consiguió la escuela laica, consiguió la escuela Religiosa. Fué en el colegio católico de S. Roque, y gracias a la enseñanza religiosa según la cual se formaba la inteligencia y el corazón de los que allí se educaban, que el joven díscolo e incorregible de 16 años, se trocó radicalmente de lobo furioso en manso cordero, de pecador en Santo....

Y ahora, gobernantes, aprended; instruios los que regís los pueblos.

Fr. Remigio de Papiol.

O. M. C.

Errata: Fr. José María nació el año 1864, y no en 1894 como se lee al principio de este artículo por un error de imprenta.

dije. Hablad cuanto queráis.

Por toda respuesta le entregué inmediatamente una hojita de la *Pia-Unión*. La tomó y la leyó con avidez haciendo al mismo tiempo con la cabeza signos ora afirmativos ora negativos. Así que acabó me dijo:

—No me gusta: esto no es para mí.

—Caballero, haga Ud. el favor de explicarse.

—Sí sí: ahora mismo. Todo está muy bien; pero en cuanto a la confe-

sión y la comunión en la fiesta del Santo, la indulgencia y demás no estoy conforme. Creo en Dios, soy devoto del Santo que me devuelve las cosas perdidas. . . . etc., pero *confesarme*, no, esto es demasiado.

—Según eso, en materia de religión sois un poco. . . liberal.

—Sí, y tengo conciencia tranquila.

—¿Y no creéis en la confesión?

—Ni en la confesión, ni en todas esas cosas inventadas por curas y frailes.

—Pero creéis en S. Antonio.

—Cualquier cosa soy capaz de hacer por S. Antonio

—Pues yo tomo nota de esa declaración para demostrarle que si la confesión y los dogmas son falsos, San Antonio no fué más que un engañador; pues él mismo se confesaba como confesaba a otros y por tanto, lo que nosotros practicamos hoy día era lo que obraba el Santo.

—¡Alto ahí!...caballero: San Antonio ha sido el verdadero apóstol de la humanidad y el bienhechor de su siglo; él defendía a los oprimidos, reprendía a los opresores, condenaba la avaricia. En fin era un verdadero patriota, y sería de desear que todos, sacerdotes y religiosos, se asemejasen a él.

—Calma, calma y no os incomodéis: pero vengamos al hecho. Yo digo que si el dogma católico es falso, el culto de San Antonio es también engañoso. Yo digo que San Antonio se confesó y, como Sacerdote, confesó a otros. El predicaba el Purgatorio, creía en el Papa y eso que en su tiempo la infalibilidad no estaba definida.

—“*Quod est probandum*”, compadre. Yo podría hablar largo en esta cuestión histórica del Santo; he leído a Missaglia.... que por su fama crítica es la mejor.

—Entonces ¿conoceréis el milagro de la adoración de la Eucaristía por un bruto?

—Sí, me acuerdo perfectamente.

—Pues decidme, ¿qué prueba ese episodio sino que San Antonio creía firmemente la presencia real de Nuestro Señor Jesucristo en la Eucaristía?... Del mismo modo que yo me comprometo a probaros por los hechos de su vida que el Taumaturgo de Padua creía en la autoridad infalible del Papa, en las indulgencias y en los demás dogmas que enseña actualmente y ha señalado la Iglesia católica.

Mi interlocutor guardó silencio.

—Vamos, le dije, ¿qué respondéis?

—Nada por ahora.... Pero como yo creo en San Antonio, hagamos cada uno un triduo en su honor. Yo le pediré que os ilumine y vos pediréis lo mismo para mí. Al cabo de estos tres días veréis como os convertís en católico liberal.

—Perfectamente; pero si San Antonio os inspira que os hagáis un buen católico romano y os *confeséis*, lo haréis así, ¿no es verdad?

—Sí; yo os doy mi palabra de honor.

Con esto nos separamos pues ya era hora de volverme a mi convento: pero apenas había dado algunos pasos cuando noté que alguno me seguía. Me volví y me encontré con mi doctor en medicina.

—“Padre mío: El Santo acaba de ilustrarme con una luz inesperada!... Confesadme, quiero convertirme.

—Está bien, está bien, (le dije, maravillado por el prodigio obrado por el Santo:) pero para hacer una buena confesión es necesario pensarlo un poco. Sin embargo, vamos a ocuparnos hoy mismo de este negocio. Después yo os haré un buen miembro de la Pfa Unión.

Como lo dijo lo hizo. Se confesó sinceramente, dando gracias al Santo que le había iluminado con los esplendores de la fe.

¡Ojalá que su ejemplo traiga otras muchas almas a la Iglesia y a Dios, y reanime la confianza de todos hacia el Taumaturgo franciscano!



LA DIVINA PASTORA

Patrona de las Misiones Capuchinas

¿Quién no ha experimentado más de una vez la necesidad de comunicar sus penas con alguna persona que la reciba con ternura y amor? El corazón del hombre, combatido por mil contrariedades, afligido por mil desgracias, necesita de alguien que le consuele, que le anime y que indicándole los medios de evitar su desdicha, le ayude a practicarlos.

En María encontrará consuelo nuestra alma, y no solo curará las llagas de nuestros pecados, sino que disminuirá el dolor que nos causa la ingratitud de los amigos, la perfidia de los enemigos y el abandono del mundo.

El título que nos inspira más confianza es el de **Pastora de las Almas**; siendo de esto testimonio el P. Isidoro de Sevilla, Capuchino, quien afligido por el poco fruto que su predicación producía en los fieles, acude a María, que se le aparece en traje de Pastora, asegurándole obtendría copiosos frutos en las almas, si la presentaba a la veneración de los fieles bajo este título.

Así lo hizo el Vble. Capuchino, el día 8 de Setiembre de 1703, presentaba por primera vez a la Virgen Santísima con título y traje de **Pastora**.
X.

LAS DOS ESCALERAS

*Fray León ve dos escalas,
que van de la tierra al cielo;
una como el mar azul,
otra roja como el fuego.*

*Está la Virgen María
de la azul en el extremo,
y en la cima de la roja
está Cristo. Señor nuestro*

*Los frailes de San Francisco
por la roja van subiendo:
unos caen al tercer brazo,
otros al sexto o al décimo*

*Algunos llegan al veinte,
quien al cincuenta o al ciento;
mas ¡ay! cayendo van todos
desfallecidos y vertos.*

*Mas San Francisco les dice:
si queréis subir al cielo,
subid por la escala azul,
subid y no tengáis miedo.*

*Por la escala azul subían
y subían sin tropiezo,
y hasta la cumbre llegaban
y hasta el trono del Eterno;*

*Porque dándoles la mano
la Emperatriz de los cielos,
benigno les acogía
el Hijo suyo y Rey nuestro.*

*La devoción a la Virgen
es la escalera del cielo,
quien llegar al Hijo quiera
suba a la madre primero.*

NAZARIO PEREZ S. J.

Enseñanzas importantísimas

I

San Francisco de Asís es un santo excepcional.

Dios lo ha sellado, como un artista sella su obra imprimiendo en sus manos, pies y costado las llagas o estigmas de la Pasión del Salvador. *Sig-nasti Domine servum tuum Franciscum*

El ha sobrevivido más que cualquier otro hombre. Después de siete siglos, S. Francisco es el tipo de la pobreza alegre, de la austeridad amable y también de la poesía popular. "Es la persona más agradable que ha conocido el mundo, después de Jesús" ha dicho *Francois Coppée*.

Después de haber fundado la primera Orden, la de los Religiosos Franciscanos, de la cual ha dicho Nuestro Señor que permanecería hasta el fin del mundo; después de haber establecido con Sta. Clara de Asís la segunda Orden, de las Religiosas Clarisas, creó otra, la Tercera Orden, para todos los cristianos que viven en el mundo.

El fin de la Tercera Orden es:

1º El bien *particular e individual*, alcanza los por dos medios:

a) Por po lerosos socorros unidos a los medios ordinarios de santificación.

b) Por innumerables favores espirituales que la Iglesia le prodiga como recompensa y como ayuda y estímulo.

2º El bien *general y social*.

Por medio de la creación de "Hermandades", San Francisco y la Iglesia aspiran a la manifestación *práctica* de la frecuente caridad, sin la cual el amor de Dios y aun la misma piedad no son otra cosa, según S. Pablo y la teología, que palabras sonoras y vacías.

En las Hermandades deben mezclarse; aunque no confundirse, todas las clases.

Las damas romanas que se convertían en los primeros tiempos del cristianismo trataban a sus esclavas cristianas como hermanas en Cristo, y estas en cambio las respetaban y las amaban más y las servían con más fidelidad.

Desde que S. Luis y Sta. Isabel vistieron la honrosa librea de terciarios, hasta nuestros días, ha dado siempre la Tercera Orden hermosos ejemplos de este ideal cristianismo.

3º El bien de la parroquia en particular, por el sacrificio de los terciarios en la medida que a cada uno le permita los deberes de su estado.

Hé aquí una de las razones por las cuales muchos párrocos en toda la cristiandad favorecen y fomentan el desenvolvimiento de la Tercera Orden Franciscana.

II

De lo que precede, podemos deducir:

1º Que si para profesar una de las dos primeras Ordenes, es necesario vocación religiosa, la Orden Tercera no exige vocación especial.

Todos somos llamados a la vida cristiana y todo cristiano está obligado a procurar los medios más adecuados para perfeccionar su vida sobrenatural. Ahora bien, la Orden Tercera es uno de esos medios, y tiene la ventaja de estar no solamente aprobada y propuesta, sino muy especialmente recomendada por los Papas y vicarios de Jesucristo. Así, pues, la Tercera Orden conviene en general a todo cristiano de buena voluntad.

2º La Orden Tercera no tiene en manera alguna la pretensión ridícula de ser una sociedad de cristianos perfectos, sino una escuela en donde se aprende y se trabaja por santificarse.

Pero en una escuela no alcanzan todos el mismo resultado.

No es, pues, admisible, permanecer alejado de la Tercera Orden con el pretexto de que no se es bastante perfecto.

Aquellos o aquellas que examinan maliciosamente la conducta de los terciarios, obran muy ridículamente.

Muchas veces, esos tales, teniendo una gruesa viga en sus ojos, se afanan

por hallar una paja en el de otro.

3º La Orden Tercera ha sido instituida para ser útil.

A todas las edades (desde los catorce años). A todas las clases, de tal suerte, que en la Fraternidad se olvida, según el precepto del ideal cristiano, la diferencia de fortuna, y solo se atiende a la igualdad de la parte más noble del hombre, del alma.

A todos los estados, aun los que más absorben la atención a las cosas materiales, pues la Orden Tercera antepone los deberes del estado y de la familia a los de su regla, cuando entre unos y otros hay formal oposición.

Esto quiere decir que el espíritu franciscano es amplio, y únicamente exige lo que el santo Evangelio manda.

4º Nadie tiene derecho de apartar a alguien de la Tercera Orden, directa ni indirectamente. El Papa Nicolás IV al aprobar la regla escribió: "Si alguno intentare contradecir estas cosas incurrirá en la maldición de Dios"

Gregorio IX dice: "Aquel que se burla de la Tercera Orden y aparta a alguien de entrar en ella comete una falta grave porque impide y estorba un gran bien"

La palabra oficial de un Papa no se borra por sí misma. Ahora bien, las palabras anteriores no solamente no las ha anulado ningún Papa, sino que, por el contrario todos han recomendado la Orden Tercera.

En nuestros días León XIII ha mitigado la Regla, a fin de que nadie pueda excusarse de no poderla seguir, y Benedicto XV y Pio X no han perdido ocasión de invitar a los fieles a tomar parte en ella, y a los sacerdotes a promoverla.

Los cristianos dignos, lejos de admitir influencias contrarias, deben considerar como un honor y un deber seguir dócilmente los consejos de los soberanos Pontífices, solicitando su admisión en la Tercera Orden.

M. de Lyon



Contra las modas escandalosas

En la enérgica cruzada en favor de la modestia cristiana, emprendida por varias asociaciones católicas, comienzan también a tomar parte nuestras Terceras Ordenes. Han comprendido bien los hijos del modestísimo y purísimo Francisco de Asís que urge levantar un dique que contenga esa ola de cieno de la moda escandalosa y luchar con tenacidad suprema contra esa diosa inconstante en sentir de Voltaire, incómoda, extravagante en sus gustos y loca en sus adornos. Un ejemplo hermoso de esa nobilísima y moralizadora cruzada contra los excesos de la moda lo tenemos en las fervorosas Terciarias de Nimega [Holanda]. Ellas, con el título de "Dignidad femenina", han empezado una cruzada contra las inmodestias asquerosas de la moda. Y para lograr más fácilmente tan excelente objeto hanse asociado a la "Liga de Terciarias Belgas", establecida años ha con el mismo fin, y cuya vida se desenvuelve hasta la fecha muy lozana y floreciente cosechando ópimos frutos para la sociedad y la moral cristiana. Muy bien por esas buenas hijas del serafico Padre San Francisco de Asís. Así hay que velar y trabajar para desterrar unas modas que han comprometido, hasta un punto inverosímil, lo que tuvieron siempre en grande estima los pueblos sensatos y cristianos: el honor de la mujer y el público decoro.

El Cinematógrafo, escuela social

No por ser bastante conocido nos abstendremos de comentar el hecho de que un muchacho puso una viga de acero atravesada en los rieles del correo de Andalucía, con el fin de ver en la realidad lo que ha visto en el cinematógrafo. No pudo afortunadamente gozar a lo Nerón, del espectáculo de una catástrofe. Otro niño también — en la propia región andaluza — quiso ver un incendio, e incendió unas mieses. El cinematógrafo va siendo el más fuerte de los corrosivos para las conciencias infantiles. Mientras el niño reza menos cada día — y aún reza por fórmula — mientras cada día va menos a la iglesia, más acude a esos espectáculos de inmoralidad donde se les enseña ya el crimen de sangre, ya el robo, ya la concupiscencia.

¡Y los padres y madres consienten eso! La inmoralidad, la licencia, matan en conjunto a los pueblos, pero antes degradan y hundén individualmente a los hombres.

Un hortelano bienhechor.

Un viejo y honrado hortelano hacía mucho bien a los pobres. Varias pequeñas sumas que hubiera podido emplear en procurarse algunos gustos, las dedicaba a los desgraciados que le pedían socorro. Entonces él decía: "Esta es otra manzana que tiro por encima de la tapia".

Le preguntaron cuál era el sentido de estas palabras. "Un día — dijo — llamé a mi huerta algunos niños y les di permiso para comer cuantas frutas quisieran, prohibiéndoles únicamente el guardarlas en los bolsillos. Uno de ellos arrojó varias peras encima de la tapia con el fin de cogerlas después."

Esta picardía me sirvió de lección. Yo me dije: lo que le ha ocurrido a este niño en mi huerta, sucede a los hombres en la vida. Disfrutamos de los bienes de este mundo sin llevarnos nada con nosotros al salir de él; pero lo que damos a los pobres, lo arrojamos, como este muchacho previsor, por encima de la tapia, con la esperanza segura de encontrarlo en la eternidad".

Caridad de un Sacerdote y de un Artista.

Se nos refiere un doble acto de caridad, tanto más valiosa cuanto que entraña riesgo para la propia vida, y sentimos complacencia en hacerlo público; que es muy consolador en el ambiente general de egoísmo y de nebre pesimista, el rasgo del sacrificio y del afán caritativo para salvar una vida.

Publicóse un anuncio solicitando un hombre sano, vigoroso, que se prestara a dar un litro de su sangre para la transfusión a un joven doliente. Se disponía la familia a remunerar este gran servicio con largueza. Pero anulando cualquier oferta interesada se han ofrecido exclusivamente por amor al prójimo y por espíritu benéfico un capellán de las Caballerizas Reales D. Cipriano Santamaría Maeso, y el barítono D. Santos del Pozo.

Practicando con buen éxito el análisis sanguíneo de ambos por el doctor Mayoral, la operación se efectuó por el doctor Cardenal, utilizando el ofrecimiento del capellán señor Santamaría Maeso.

El Colegio Médico en nombre de la clase, y la Dirección de Sanidad interior, como órgano oficial, deben buscar un galardón honroso para el buen sacerdote y el generoso artista, galardón al que se unirá el aplauso de todas las gentes que sientan y admiren la gran virtud de la caridad.

Holanda—Congreso Católico

Antes de 1919 se habían juntado los católicos holandeses en varias Asambleas particulares, ahora del Limburgo, ahora del Brabante septentrional, ahora de otras partes; pero después del triunfo alcanzado a fines del año 1918 contra los socialistas, se sintieron con ánimos para celebrar

un Congreso católico general de todo el Reino.

Como la Iglesia recluta allí sus fieles principalmente en las filas de las clases obreras y de los burgueses de mediana condición, pues solo por excepción pertenecen a su gremio tal cual aristócrata o algún "intelectual", obrero y burgueses llevan la batuta de la acción católica. A este compás explicaron en el Congreso varios oradores los deberes de los católicos. Presidían el arzobispo, cuatro Obispos y cuatro Ministros católicos. Entre los últimos se hallaba el jefe del Gobierno, el cual, por confesión de propios y extraños, salvó de la Revolución al Reino, y con sus colaboradores ha llevado al cabo un código de trabajo que, a juicio de ciertos jurisperitos, es el mejor de Europa. En él están la jornada de ocho horas, el descanso del sábado después de medio día, el aumento general en los salarios, las pensiones de tres florines semanales desde sesenta y cinco años para arriba a los célibes y de cinco a marido y mujer, el seguro obligatorio de todo ciudadano, varón o hembra, que no tenga más de 1.200 florines anuales, etc.

Estadística católica

La Arquidiócesis de Santiago de Chile, según datos recientes, cuenta con 132 parroquias. La población es de 1.160.000 y el área de 67.388 kilómetros. Los sacerdotes seculares son en número de 439. Las congregaciones y órdenes religiosas, de varones son 23 con un total de 945 individuos.

Las congregaciones y órdenes religiosas de mujeres son 37, con 2.439. Con lo cual huelga decir que Chile es una de las naciones más adelantadas de América.

Benedette Soubirous, terciaria de San Francisco

Es un hecho poco conocido, pero debemos publicarle por ser un honor de la familia franciscana y al mismo tiempo edificación para todos.

Le Petit Messager de S. Francois dice: La humil de privilegiada de la Santa Virgen fué recibida a la T. O. por P. Manuel de Montagnac, Capuchino, que fué por mucho tiempo maestro de Novicios y habitaba en el Convento de Tolosa. De salud débil y delicada tenía muchas veces necesidad de reposo y de cuidados especiales. Se encontraba en S. Gildard, casa-madre de las hermanas de Nevers, en donde una hermana suya actuaba de ecónoma. Otra hermana suya de la misma congregación era superiora de un Orfanatrofio de Brive. El P. Manuel, en vista de esto era como de casa y veía fácilmente a Benedeta, a la cual no se permitían sino muy contadas visitas. En una de estas estancias en S. Gildard la recibió en la Tercera Orden, antes de que la entrada en la T. O. fuese prohibida a los religiosos y a las religiosas. Habíamos oído muchas veces de ella, esta afirmación y los religiosos que han vivido con ella y han sido sus novicios, pueden asegurarlo con nosotros.

Dáviva de un devoto

Un devoto de San Antonio, cuyo nombre no podemos dar publicidad, nos ha entregado \$ 150.00 para el Pan de los Pobres, parte de las utilidades que percibe en sus negocios, según oferta que tiene hecha al milagroso Santo de Padua.

La pornografía en Francia

La Libre Parole dedica recientemente un editorial a comentar el excelente discurso que hace pocos días pronunció en el Senado el señor De Lamarzelle contra la desvergüenza y corrupción de las costumbres públicas, las que, de seguir relajándose, acabarían por convertir al mundo en una asquerosa ciénaga de bajos apetitos y ruines pasiones. La audacia de las exhibiciones obscenas en diversos teatros de París y la distribución por todas partes de folletos neomalthusianos fueron los principales vicios contra que levantó su voz airada el senador francés, diciendo que les concedía tantísima gravedad como que implicaban nada menos que el porvenir de la raza.

Sello de correos critianísimo

Con el fin de conmemorar la firma de la paz, la República Argentina va a emitir un sello de correos con la efigie del Smo. Cristo de los Andes.

La iniciativa de tan poderoso acuerdo se debe a las señoras doña Angela Oliveira de Costa y doña Sara Bonorino de Irigoyen, y la señorita Matilde Ceballos, quienes, después de la aprobación del proyecto, acogido con franca simpatía por el Presidente de la República, celebraron una entrevista con el Director de Correos para acordar los medios de realizarlo. Hablóse de la emisión de dos millones de sellos de cuyos productos intentan las iniciadoras sacar partido para obras benéficas.

¡Lo que puede la mujer animada de un celo ardiente por la gloria de Dios!

+	NECROLOGIA
----------	-------------------

En San Juan de Turrialba, ha muerto en la paz del Señor, nuestro apreciable agente Rafael Fuentes; y además los siguientes Terciarios, por los que pedimos una oración a nuestros lectores.

Sto. Domingo de Heredia - Adolfo Villalobos y Jorge Sancho, quien por su gran caridad se hizo merecedor al aprecio de todo este pueblo.

Sn. Joaquín de Heredia - Florencia Bogantes, Mercedes de Viquez, Filiberta Alfaro y Ramón Ugalde.

Santa Cruz de Cartago - Francisca Brenes.

Pacayas - Cándida Alvarez.

Taras - Mercedes Monge y Paulina Calderón.

Tejar - María de Jesús Alfaro.

TELÉFONO
NUM. 47

"La Constancia"

DE

N. Casasola & Cía.

Gran Almacén y Fábricas de FIDEOS - REFRESCOS Y CAFE MOLIDO

TODO ELABORADO EN MAQUINARIAS MODERNAS

Ventas por Mayor y al Detal * Precios Módicos.

CARTAGO
COSTA RICA

**LA COPA
BLANCA**

ESPACIOSOS DEPARTAMENTOS

— DE —

ABARROTES

— Y —

FERRETERIA

POR MAYOR Y AL DETALL

Rivera & Co
Cartago, C. R.
ESQUINA SURESTE
DEL MERCADO

Surtido constantemente renovado - Precios Módicos.
Visite nuestro Establecimiento y se convencerá!

ZAPATERIA

ESPAÑOLA

Especialidad en calzado a la medida. Gran surtido completo y variado de CALZADO FINO.

PRECIOS ECONOMICOS

— José Giralt —

Cartago, C. R. — 75 v. al O. del Teatro Apolo

CANTINA
REFRESQUERIA
PASTELERIA

"PARIS SALON"
DE PRIMER ORDEN

CARTAGO - C. R.
TELÉFONO 52
APARTADO 57

Esmerado servicio en sus amplios y cómodos Salones y en las Fiestas Sociales que a este Establecimiento se ordenen. Gran existencia de exquisitos Vinos y toda clase de Licores del País y Extranjeros, así como de Confituras. Visítelo usted, que será bien atendido por su propietario y demás empleados, saliendo completamente satisfecho.

San José
C. R.



LA MAGNOLIA



Teléfono
589
Apartado
911

ALMACEN DE VIVERES FINOS - VINOS - CHAMPAGNES - CERVEZAS, Etc.

Especialidad

en WISKIES ESCOSESSES y AMERICANOS. CONSERVAS
DE TODAS CLASES: FRANCESAS y Norte AMERICANAS,
CHOCOLATES y BOMBONES "LOWNEYS", LICORES, etc.

Agencia y Depósito de los afamados Cigarrillos

'Habana', 'La Flor de Cuba', 'Bee & Cia.', 'Henry Clay' y 'Legitimidad'

DEPOSITO PERMANENTE DE HARINA DE LAS MEJORES MARCAS

Servicio especial y rápido a domicilio en esta Capital, así como para las órdenes que se nos transmitan de las fincas y ciudades del resto de la República, las que serán atendidas con esmero y prontitud.

ESCARRE HERMANOS.

"EL GREMIO"

ALMACEN DE ABARROTES POR MAYOR

ANTONIO URBANO G.

TELEFONO 157 - APARTADO 480 - CABLES: URBANO

CODIGO: A B C 5a. Edición.

BODEGA
OFICINA

Teléfono 593

LA MARINA

APARTADO 979

Eduardo Castro Saborío

LA MARINA
en el Mercado

Teléfono 584

ALMACEN DE ABARROTES PROVISIONES Y LICORES
Ventas por Mayor y Menudeo - San José C. R.

"VINUM ALTARIS"

El mejor y más puro Vino para Consagrar con atestados del Obis-
pado de Barcelona, tiene siempre para vender a los más bajos precios
EDUARDO CASTRO SABORIO en la Bodega de **LA MARINA**.



FOTO IMPERIO



-- DE --

Hernández Hermanos

RETRATOS EN TODO ESTILO

SAN JOSÉ - COSTA RICA